

Subdere reveló una baja ejecución de fondos del Royalty Minero en Tarapacá

Iquique, Pica, Camiña y Pozo Almonte lideran la baja ejecución de recursos según el informe.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El segundo reporte trimestral sobre el uso de los recursos distribuidos por concepto de Fondo Puente de Equidad Territorial (FET) y Fondo Puente de Comunas Mineras (FCMI) correspondientes al año 2024, de la Subdere informó una baja ejecución de los recursos del Royalty Minero en las comunas de Tarapacá al 30 de septiembre.

Según el informe Iquique y Pozo Almonte no registraron avances en la utilización de estos recursos, mientras que Alto Hospicio informó un 13% de ejecución.

En detalle, Alto Hospicio, que recibió \$874 millones a través del Fondo de Equidad Territorial (FET), utilizó \$116 millones, equivalente al 13%.

Iquique y Pozo Almonte, con asignaciones de \$454 millones y \$193 millones respectivamente, no reportaron avances en este fondo.

Sin embargo, Pozo Al-

monte alcanzó un 52% de ejecución en el Fondo de Comunas Mineras, equivalente a \$161 millones de los \$309 millones asignados.

Desde la Municipalidad de Alto Hospicio informaron "que esperan alcanzar una ejecución superior al 70% en diciembre, con proyectos como el mejoramiento del Autódromo y la Explanada del gimnasio Techado Municipal".

Al contrario, la Municipalidad de Iquique reiteró que "los recursos de libre disposición por concepto de Royalty Minero que ingresaron a las arcas municipales".

Explicaron que los recursos se destinaron a "distintos ítems que permiten la ejecución de mejoras en diversos ámbitos de nuestro quehacer general, por lo que representan un valioso aporte a la correcta administración de la comuna".

Además, manifestaron que estos recursos deben ser rendidos en enero de 2025, y actualmente "son utilizados para el pago de remuneraciones del perso-



LA MUNICIPALIDAD DE IQUIQUE INFORMÓ QUE LOS RECURSOS SE DESTINARON A PAGO DE PERSONAL.

\$874

millones recibió Alto Hospicio, y es la comuna que más recursos recibió a través del Fondo de Equidad Territorial.

nal contratado bajo la modalidad de Código del Trabajo que, hasta esta fecha, son 639 personas."

En otras comunas, Pica y

Camiña reportaron 0% de ejecución en ambos fondos, con asignaciones de \$388 millones y \$131 millones respectivamente. Huara alcanzó un 13% en el FET, mientras que Colchane destacó al utilizar el 100% de los \$125 millones asignados.

El informe también detalló que los fondos a nivel nacional por las municipalidades han sido destinados, principalmente a iniciativas de inversión (37%), bienes y servicios de

consumo (26%), transferencias corrientes (20%), adquisición de activos no financieros (11%) y gastos en personal (5%).

El seremi de Minería, Wladimir Astudillo, señaló anteriormente que "la primera transferencia a los municipios, en el marco de la Ley del Royalty, se realizó el 12 de abril de este año. A partir del próximo año, se entregará el 100% de los fondos recaudados".

Además, destacó que

"estos fondos representan un avance sustantivo para mejorar la calidad de vida en las comunas beneficiadas, especialmente aquellas que históricamente han contado con menos recursos".

Sobre los últimos resultados el seremi señaló a este medio que en esta oportunidad no iba a opinar sobre la ejecución de los municipios debido a que no contaba con la información actualizada.